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Ortschaftsrat Großkorbetha  Weißenfels, 20.09.2018 
der Stadt Weißenfels  
 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
der  47. öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Großkorbetha  am 13.09.2018 
  
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 19:00 Uhr 
Ort:                Sportlerheim Großkorbetha,  
                      Stadionstraße 10  

Ende:       21:35 Uhr 

 
Bestätigte Tagesordnung 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, 

der fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

TOP 3 Einwohnerfragestunde   

TOP 4 Entscheidung über die Niederschrift der letzten Sitzungen vom 
22.03.2018, 26.04.2018 und 16.08.2018 

  

TOP 5 Informationen zur Baumaßnahme "Großkorbethaer Graben L182"   

TOP 6 Antrag Transparenz in der Mittelverwendung Repräsentationsausgaben 
(Abgabe Jahresabschlussbericht durch den Ortsbürgermeister) 

  

TOP 7 Information "10 Jahre PAS"   

TOP 8 Information aus dem Stadtrat und den Ausschüssen   

TOP 9 Anfragen und Mitteilungen   

TOP 10 Schließung der Sitzung   

  Nichtöffentlicher Teil   
 

TOP 1 Entscheidung über die Niederschrift nichtöffentlicher Teil der letzten Sit-
zungen vom 22.03.2018, 26.04.2018 und 16.08.2018 

  

TOP 2 Anfragen und Mitteilungen   

TOP 3 Schließung der Sitzung   

 

 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlen-
den Mitglieder und der Beschlussfähigkeit  

 
Der stellvertretende Ortsbürgermeister Herr Horn eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates 
Großkorbetha. Es wird festgestellt, dass alle Mitglieder ordnungsgemäß geladen sind. Es sind 7 
Mitglieder anwesend. Es besteht Beschlussfähigkeit. 
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2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

 
Änderungsanträge wurden nicht gestellt.  
Der Ortschaftsrat stimmt über die Tagesordnung wie folgt ab: 
  
Abstimmung:  dafür: 7 dagegen: 0  Enthaltung: 0 
 
Damit ist die Tagesordnung angenommen.  

 
3. Einwohnerfragestunde  

 
Es sind 8 Einwohner und Vertreter der Presse anwesend. 
Folgende Fragen wurden gestellt: 
 

1. Herr Seume kann nicht nachvollziehen, wieso die Ellern gesperrt wird. Autofahrer haben 
einen angemessenen Fahrstil und Kinder der Kita sind als Schutzbefohlene eingezäunt. 
Es herrscht eine Ausnahmesituation (ähnlich Hochwasser). Warum wird und wurde die 
verlängerte Schkortlebener Straße nicht saniert?  
Großkorbetha mit seinen ca. 2000 Einwohnern wird sich in den 3 Monaten der Bauzeit 
entfremden! Er ist für eine Öffnung der Ellern. Am 25.09.2018 wird (RBB Kontraste) u.a. 
zu diesem Thema in den Ort geholt. Die Umwidmung der verlängerten Kirschbergstraße 
kann er ebenfalls nicht nachvollziehen. 

 
2. Herr Woyack (Bäckerei) sieht durch die Sperrung seine Existenz in Gefahr. Die Aufstel-

lung der Umleitungsschilder für Fahrräder (Richtung Spergau) ist sehr irreführend. Auto-
fahrer sehen nur den dicken Pfeil der Umleitung, zumal kein Fahrradweg in Sicht ist. 
Schilder müssen weg. 
 

3. Frau Brückner bemängelt die Anordnung und Deutung der Verkehrsschilder schon ab 
der Kreuzung WSF Kaffeehaus. Es ist nicht eindeutig zu erkennen, dass die OD Groß-
korbetha gesperrt ist. 

 
Es wird massiv die Anbringung des Verkehrsschildes „Spielstraße“ in den Ellern von den Bür-
gern und Anwohnern gefordert. 
 

4. Herr Peters informiert den Ortschaftsrat über den Großkorbethaer Graben (Entstehung 
des Namens). Er verfügt über Informationen aus alten Karten und wird zeitnah den Ort-
schaftsrat detailliert informieren. 
 

5. Frau Weber bittet um einen Vororttermin mit Herrn Arning, um das Verkehrskonzept in 
der Lützener Straße umzusetzen. 
 
 

6. Herr Seume informiert den Ortschaftsrat über den Termin des Weihnachtsmarktes am 
15.12.2018. 
 

7. Frau Haase fragt nach, wegen Ihrer gestellten Anfrage zur Hundetoilette. Sie hat keine 
Antwort erhalten. Werden die Bürger persönlich von den entsprechenden Fachbereichen 
informiert? Sie weist nochmals darauf hin, dass auch die Großkoebthaer Hundesteuer 
zahlen, im Gegensatz zur Kernstadt aber keine Mülleimer für die Hundebeutel aufge-
stellt werden. 

 
8. Herr Ostermann weist darauf hin, dass im Fußweg vor der Dr. Scheele-Straße 20 die 

Fundamente (alte Holzmasten) und im Kreuzungsbereich Saalestraße/Dr. Scheele-
Straße/Alte Weißenfelser Straße das Fundament des Gittermastes noch durch die  

            EnviaM zurückzubauen ist. 
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4. Entscheidung über die Niederschrift der letzten Sitzungen vom 22.03.2018, 
26.04.2018 und 16.08.2018  

 
Schriftliche Einwendungen gegen die Niederschrift vom 16.08.2018 wurden nicht erhoben. Es 
folgt die Abstimmung. 
 
Abstimmung:  dafür: 5 dagegen: 0  Enthaltung: 2 
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 16.08.2018 gilt somit als anerkannt. 
 
Schriftliche Einwendungen gegen die Niederschrift vom 26.04.2018 wurden nicht erhoben. Es 
folgt die Abstimmung. 
 
Abstimmung:  dafür: 7 dagegen: 0  Enthaltung: 0 
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 26.04.2018 gilt somit als anerkannt. 
 
Weitere schriftliche Einwendungen gegen die Niederschrift vom 22.03.2018 wurden nicht erho-
ben. Die Einwendung von Herrn Ostermann aus der E-Mail vom 18.04.2018 wird dem Protokoll 
beigefügt. Es folgt die Abstimmung. 
 
Abstimmung:  dafür: 6 dagegen: 0  Enthaltung: 1 
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 22.03.2018 gilt somit als anerkannt.  

  
5. Informationen zur Baumaßnahme "Großkorbethaer Graben L182"  

 
Der Ortsbürgermeister Herr Drewitz informiert über die Baustelleneinrichtung an der Brücke 
L182.  
Herr Drewitz und der Ortschaftsrat möchten über Bauberatungstermine mit der Baufirma infor-
miert werden. 
Die Eltern der Schulkinder vom Kirschberg sind vor Beginn der Baumaßnahme nicht informiert 
worden. Die morgendliche Anfahrt zur Schule muss noch verbessert werden, insbesondere 
wenn es Richtung winterliche Verhältnisse geht. Hier möchte noch einmal über eine Optimie-
rung nachgedacht werden.  

  
6. Antrag Transparenz in der Mittelverwendung Repräsentationsausgaben (Abgabe 

Jahresabschlussbericht durch den Ortsbürgermeister)  
 
Es muss künftig auf eine detaillierte Dokumentation geachtet werden. Sämtliche Ausgaben sind 
nachvollziehbar zu dokumentieren. Für 2018 wird die aktuelle Liste zu den Beschlüssen zur 
Nutzung der Heimatpflegemittel von Frau Brückner geprüft.  

  
7. Information "10 Jahre PAS"  

 
Der Ortschaftsrat beantragt,  der PAS eine finanzielle Unterstützung zum Kauf von 12 Bausät-
zen für Wildbienennistkästen in Höhe von 200 € gewähren.    

  
Abstimmung:  dafür: 7  dagegen: 0  Enthaltung: 0 
 
Der Antrag ist einstimmig angenommen.  
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8. Information aus dem Stadtrat und den Ausschüssen  

 
Herr Drewitz informiert von der letzten Stadtratssitzung: 

 Kurze Darlegung der Sachlage zur Befangenheitsdiskussion bei Haushaltsbeschlüssen 
im Stadtrat 

Weiterhin informiert er über den 65. Geburtstag der Grundschuldirketorin Frau Berger. Zu die-
sem Anlass gratulierte der Ortsbürgermeister mit einem Blumenstrauß. 
 
Zu der geladenen Feierstunde für Jubelpaare des Oberbürgermeisters am 03.09.2018 im Kul-
turhaus war Frau Sander mit dem Seniorenbeirat vertreten. 
 
Die Sitzung des Seniorenbeirates im September fand am 11.09.2018 in Großkorbetha statt. Der 
Ortsbürgermeister stellte den Seniorenbeirat die Gemeinde Großkorbetha vor.  
 
Herr Horn war mit dem Feuerwehrverein zu der 128-Jahr Feier in Lützen eingeladen. Es war ein 
historischer Festumzug mit anschließender freundschaftlicher Feier. 
 
Herr Horn berichtet von der Auszeichnungsfeier von den Gro0ßkorbethaer Bürgern, Herrn Gün-
ther Schiller und Klaus Knauf, zum Schlossfest. Es war eine gelungene Festrede und ein wür-
devolles Kulturprogramm. Herr Knauf konnte aus gesundheitlichen Gründen an der Feierstunde 
nicht teilnehmen. Die Ehrung wird zu seinem 80. Geburtstag im Oktober, von Herrn Freiwald 
und dem Ortsbürgermeister Herrn Drewitz, nachgeholt. 
 
Herr Horn wird in Zukunft die Sitzungsleitung des Ortschaftsrates übernehmen. 
 
Abstimmung:  dafür: 7 dagegen: 0  Enthaltung: 0 
 
Der Antrag ist einstimmig angenommen. 
 
Um 21:10 Uhr verlässt der Ortsbürgermeister Herr Drewitz die Sitzung. 

  
9. Anfragen und Mitteilungen  

 
Keine Anfragen oder Mitteilungen.  

10. Schließung der Sitzung  

 
Der öffentliche Teil der Sitzung wird um 21:10 Uhr geschlossen.  

 
  
Uwe Horn Jutta Sander 
Stellvertretender Ortsbürgermeister Für die Richtigkeit der Angaben 
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